

Témoignage d'animateur...



Emeline (12 ans) et sa famille sont arrivées en septembre 2011 à Bourg-en-Bresse, arrivant d'Ambérieu. Une demande a été faite au Père Louis Josserand par la Pédagogie Catéchétique Spécialisée, afin qu'Emeline puisse suivre, à son rythme, une catéchèse en vue de préparer sa 1^{ère} communion ; et poursuivre ainsi ce qui avait été commencé sur le secteur d'Ambérieu.

Emeline est le témoin que la personne avec un handicap trouve vie, force et consolation dans et à travers la communion eucharistique.

Christelle, accompagnatrice d'Emeline, nous livre ce trésor qui a marqué le départ vers le cheminement de l'eucharistie.

Emeline,

Tu nous as accueillis par des pleurs et des cris lors de notre 1^{ère} rencontre, le 27 octobre, jour de ta fête.

Puis, au fur et à mesure des séances, les sourires sont apparus, tu nous as donné tes mains, on a échangé des gestes. Désormais, tu arrives avec tes sourires, tes gestes affectueux, tu écoutes, tu souris. Tu aimes la musique et les chants. Nous nous sommes apprivoisés, toi Emeline et tes parents, Père Josserand et moi.

Lorsque tu viens, le samedi matin, tous les 15 jours, c'est l'heure de pause pour les groupes de KT : de nombreux enfants et jeunes sont là, avec leurs jeux, leurs cris et leur accueil.

Tu assistes aussi aux messes des familles, du début à la fin, très présente, participante, curieuse de tout ce qui se passe. Nos séances, sont une découverte de Jésus, Jésus dans ta vie familiale, dans ta vie au centre où tu es accueillie tous les jours ; Jésus, chemin vers Dieu. Les thèmes de nos séances sont cohérents avec les temps liturgiques, avec les messes des familles : « L'Appel des disciples », « L'Avent et la préparation à Noël », « Noël », « les mages », « Jésus au temple », « Jésus et les enfants »...

Tes parents nous ont de nouveau sollicités pour ta 1^{ère} communion : tu as souri.

Ainsi, nous accueillons, tous aujourd'hui, en communauté, ta demande : afin que tu puisses recevoir « l'Eucharistie dans la foi aussi de ta famille et de notre communauté ».

Christelle



1^{ère} Communion d'Emeline

**Tous fragiles,
tous humains**

Mairie Hélène Boizard - Jean Paul Deloye
Guillaume de Fonclan - Bruno Frappet
Julia Héroux - Michèle Marzani
Jean Marie Petticlerc - Bruno Tardieu
Jean Vanier

Les auteurs de cet ouvrage ont croisé leurs témoignages, leurs diagnostics, leurs expériences intimes de la fragilité. Qu'ils abordent les questions de la maladie, du handicap, de la pauvreté ou de la jeunesse en difficulté, ils rappellent chaque fois la nécessité de changer notre regard.

Cet ouvrage nous invite à accueillir la fragilité dans ce qu'elle recèle de richesse, de fécondité
« **Tous fragiles, tous humains** » sous la direction d'Eric Pillet – Editions Albin Michel

Lettre d'infos P.C.S.* - N°14

Parmi les êtres vivants, l'homme naît fragile, incapable de survivre seul. Bien des événements de sa vie montrent combien il est vulnérable face aux aléas du quotidien comme aux blessures. Mais cette fragilité est bien souvent assimilée à de la faiblesse.

Ainsi l'enfant qui cherche protection et soutien se voit invité à être fort, sans peur, sans faille ; l'adulte doit être autonome, performant, maître de ses sentiments et de sa vie... Peut-être encore plus aujourd'hui qu'hier où la société valorise la force et la réussite.

Dans la relation de l'homme avec Dieu, il est des moments forts où Sa présence est sensible, évidente.

Il est aussi des moments difficiles. On a le sentiment que Dieu est absent, qu'Il déserte, qu'Il se tait. Surgit alors la tentation de désespérer de Lui. Mais dans les Ecritures, Dieu reste auprès du faible. Dieu qui est pour l'homme **un protecteur** (« Je suis ton bouclier », Gn 15, 1), **un soutien** (« Je serai avec toi », Ex 3, 12), **qu'il est patient** (« Dieu le juste juge, lent à la colère », Ps 7, 12), **attentif** (« Je bénis Yahvé qui s'est fait bon conseil », Ps 16[15], 7) et **plein de bonté** (« Célébrez Yahvé, car il est bon », Ps 118 [117], 29). **Un Dieu qui aime** (« Eternel est son amour », Ps 136 [135], 1) **et qui pardonne** (« Moi non plus, je ne te condamne pas », Jn 8, 11).

L'Eglise témoigne que jamais, non jamais, Dieu n'abandonnera son peuple : Il s'est engagé pour toujours envers l'humanité et rien ne pourra le faire revenir sur sa parole.

Dieu est présent et rejoint les hommes.

Que cette joie de Noël inséparable de l'Espérance de la Résurrection, nous rappellent que l'expérience de la fraternité est l'expression majeure de notre foi au Christ serviteur et sauveur... et que notre foi nous appelle sans cesse à oser la rencontre de l'autre.

Croyons en la transformation possible de nos manières d'être, de notre regard sur l'autre et sur nous-mêmes.

Croyons à construire ce mieux-vivre ensemble auquel nous aspirons tous.

Joyeuses Fêtes,

Damienne VAN BEEK

Des parents ou des proches pensent que, en raison d'un handicap, l'enfant, le jeune ou l'adulte qu'ils aiment, ne peut goûter à la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ, prier, se préparer aux sacrements.

Certains handicaps déroutent ceux qui voudraient accompagner des personnes handicapées sur le chemin de la foi. La communication leur paraît difficile, voire quelquefois impossible.

Des pédagogies diversifiées peuvent ouvrir un espace de communication, riche et créatif. Cheminer ensemble dans la foi est possible.

Damienne Van Beek,
Pour la *Pédagogie
Catéchétique Spécialisée